

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Viernes 9 de

Junio de 1797.

Santos Primo y Feliciano, Mártires. — *Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Santa Mariha: se reserva á las siete y media.* — *Hoy es Tempora, y dánse Ordenes.*

Sale el Sol á las 4 h. 30 m.: se pone á las 7 h. 30 m.: la longitud del Sol es de 18 g. 58 m. de Géminis; y su declinacion Boreal de 23 g. 00 m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 11 h. 58 m. 54 s. — Hoy es el 14 de la Luna creciente: sale á las 7 h. 48 m. de la noche; y se pone á las 5 h. 4 m. de la mañana. — Hoy es Luna llena á las 11 h. 25 m. del dia, en los 18 g. 53 m. de Sagitario.

Dia 7.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	14 grad. 2	28 p.02 1.3	S. Nubes.
A las 2 de la tard.	17 2	28 02 6	S. O. Idem.
A las 11 de la noc.	14 5	28 01 9	Id. Entrecubierto.

Continúa la Novela.

La plaza estaba llena de gente: toda la tropa, sobre las armas, formaba un batallon cuadrado. Los sacerdotes, vestidos de ceremonia, esperaban las dos victimas para imponerles las manos, y entregarlas á la muerte. Llegan por diferentes partes, conducidas por las mugeres armadas. Sélico, tranquilo y resignado, caminaba con la cabeza levantada. Luego que llega al suplicio, no puede dexar de fixar los ojos sobre la compañera de su desgracia. ¡ Pero qual fué su sorpresa y su dolor, reconociendo á Bérísá! Da un fuerte grito, y quiere abrazarse con ella; mas los verdugos le detienen. Bien presto esté primer movimiento dió entrada á la indig-

nacion: desdichado de mí! (se decía) quando yo la lloraba, y buscaba la muerte con la esperanza de encontrarla, ella se hallaba en el número de esas mugeres viles, que se disputan el corazon de un tirano! ¡ No se contentó con hacer traicion al amor, sino que infiel además á su señor, mereció el nombre de adultera, y el suplicio que la espera! ¡ Oh! madre mia! solo muero por vos, y vos sola ocupais mi pensamiento.

En el mismo instante, la desgraciada Bérísá, que acababa de reconocer á Sélico, llama con grandes voces á los sacerdotes, y les declara en alta voz, que aquel jóven que iba á perecer no era el que en-

entro en el serrallo ; lo jura á la faz del cielo , por las montañas y por el trueno , el mas temido de todas las *fetichas*. Los sacerdotes, atemorizados , hacen suspender el suplicio , parten á dar cuenta al Rey , y este viene personalmente á la plaza.

La cólera y la indignacion se apoderaron del Monarca , acercándose á Bériza : Esclava , la dice con una voz terrible , tú que despreciastes el amor de tu Soberano, quando quise elevarte á la clase de mi primera esposa , y que te concedí la vida á pesar de tu oposicion , ¿quál es tu proyecto , quando te atreves á negar el crimen de tu cómplice ? ¿Acaso esperas salvarle ? Si este no fué tu amante, nombrale , pues , muger culpada ; indicale á mi justicia , y yo liberaré al inocente.

Rey de Dahomai , responde Bériza , atada yá al fatal suplicio , no

pude aceptar tu corazon , porque yo no era dueña del mio ; no temí decirtelo . ¿Y piensas que la que no mintió para obtener una corona, podrá faltar á la verdad en el momento de espirar ? no , yo te hablé sinceramente , y con la misma sinceridad te hablo ahora : un hombre se introduxo esta noche hasta el interior de mi aposento , es verdad , y no salió hasta el amanecer : pero aquel hombre no es este. Me mandas que le nombre : ni debo , ni quiero nombrarle : estoy pronta á morir : sé que nada puede salvarme , y si dilato estos horribles momentos , es únicamente para impedirte que cometes un crimen. Te lo juro de nuevo , Rey de Dahomai ; la sangre de este inocente debe precisamente recaer sobre tu cabeza. Ponle en libertad , y hazme castigar á mi sola. No tengo mas que decirte.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcacion venida al Puerto el dia de ayer.

De Valencia , Tarragona y Martoró , en 10 dias , el Pat. Juan Bautista Gallart , Valenciano , Llaud Sto. Chri to del Grao , en lastre.

De Denia y Tarragona , en 6 dias , el Patron Domingo Fornes , Valenciano , Llaud Sto. Christo del Grao , con algarrobas.

De Cette y Rosas , en 11 dias , el Patron Pedro Alzina , Catalan , Llaud la Virgen del Carmen , con mercaderías.

De Palermo y Siacca , en 30 dias , el Pat. Juan Gordils , Catalan , Canario S. Antonio , con 300 salmas de trigo , á D. Joseph Pares y Grau.

De Alcudia , en 2 dias , el Pat. Joseph Alemany , Mallorquin , Xabega núm. 47 , con leña.

Embarcaciones despachadas.

Para Vinaróz , el Pat. Joseph Roso , Valenciano , Llaud la Virgen de Misericordia.

Para Idem , el Pat. Pedro Roca , Valenciano , Llaud S. Antonio de Padua.

Para Idem , el Pat. Joseph Gombau , Valenciano , Llaud la Virgen de Misericordia.

Dieta. De 300 quarteras de Mesclilla de Italia , á 68 rs. 21 ds. de ardites la quartera , en el Almacén de Dulcét , calle de Basén.

Otra: De 500 quarteras de Trigo de Génova , á 78 rs. 3 ds. de

ardites la quartera, en el Almacén de las Elisabets, calle den Xuclá: ésta y la anterior se venden por quarteras, cortanes y medios cortanes.

Otra: De 14 quintales de Manteca de Flándes, á 3 rs. 18 ds. la libra, en el Almacén de Francisco Barba, Revendedor, en la calle de las Moscas: se vende por libras.

Otra: De 753 quintales de Bacalao de Norbega, á los precios siguientes: el Bacalao chupado á 12 ₧ 10 ¢ el quintal: el Rechupado á 11; y el de Pedazos á 10: en el Almacén de Francisco Estruch, enfrente de la Pescadería: se vende por quintales, @ y medias @; y las quatro duran hoy y mañana.

Avisos. Continuándose los segundos Actos de Oposicion en el Real Colegio de Cirugía, el Doctor Don Manuel Bonafós explicará hoy, á las 10 de la mañana: *Del Lycopodium*; y le replicarán el Doctor Don Antonio Cibát, y el Doctor Don Antonio San-Germain.

En la calle den Molas, á la espalda de la Librería, casa núm. 13, segundo piso, darán de comer, y habitación para dormir, á dos Sujetos de distincion, sean Eclesiásticos ó Seglares.

Hallándose los Señores Don Joseph Mitá de la Roca é hijo con aviso de haber llegado felizmente á la Guayra, en 42 dias de navegacion el Bergantin Reyna de los Angeles (álias el Barcelonés), su Capitan D. Francisco Xavier de Egaña; lo hacen saber para inteligencia de los Interesados de la expedicion, y Aseguradores.

Qualquier Sugeto que tenga, ó sepa para alquilar unos Entresuelos, ó Estudios, decentes y capa-

ces para habitar un Matrimonio, con quatro hijos, se servirá dexar su nombre en el Despacho de este Periódico, para conferirse con el Sugeto que los necesita.

Quien quisiere alquilar por dos meses una Torre ó Casa de campo inmediata á esta Ciudad, sea en los Pueblos de Surriá ó Gracia: acuda al Despacho principal de este Periódico, donde se informará del Sugeto que la tomará.

Ventas. En el Almacén que hay en la Barra de Ferro se vende Cebada de Italia, á 34 rs. la quartera.

En el Despacho de este Periódico informarán de quien tiene para vender dos Mulas y un Carro; lo que se venderá junto ó separado.

En la plaza de Santa Ana, en una tienda de Indianas, enfrente de la fuente, darán razon de quien tiene para vender Lienzos de cáñamo blanco, y buénes para vestuarios.

En la Librería de Juan Cerqueda, en los Escudillers, se ven en unas Redomitas de Agua, cuya virtud es utilísima para qualquiera Oficina, ú otro parage en que se manejen libros ó papeles: con ella se saca qualquiera mancha ocasionada del sudor de las manos, quita qualquier borron de tinta, ó vocablo mal escrito, quedando el papel apto para volverse á escribir: facilita por lo mismo el poder usar de tinta en los dibuxos en lugar de lápiz ó plomo: se vende á 4 rs. cada Redoma; y en dicha Librería explicarán el modo de usarse la referida Agua.

Pérdidas. Antes de ayer, de 11 á 12 del dia, se perdió un Perrito de falda, blanco, con una man-

mancha castaño claro en la cabeza, desde la plaza de Santa Ana á la de la Trinidad: la Persona que le haya recogido, y quiera devolverlo, se servirá entregarlo en la Oficina del Diario, y se le dará dos duros de gratificación.

Quien haya hallado tres Darillos viejos de oro, envueltos en un papel blanco, se servirá entregarlos en el Despacho del Diario, quien dará una gratificación, y quedará agradecido el Sugeto que los perdió, por ser un pobre.

Quien haya hallado un Pañuelo de tela, que se perdió el 25 de Mayo, le entregará en la calle de Montesion, á Joseph Menta, Roperero, quien dará una gratificación.

Se han perdido un par de Medias de seda, azules, desde la calle de los Escudillers á Santa Mónica, y calle den Trentachaus: el que las haya hallado las devolverá al Despacho de este Periódico, y se le dará una buena gratificación.

El día 2 del corriente se perdió una Faltriguera de muger, azul y blanca, con dos llaves, un Rosario, un alfilerero, y algunos quartos: quien la hubiese hallado se servirá entregarla en el Café de los Escudillers.

Quien haya hallado una Campanilla de plata, y una Manecita de color de chocolate, cubierta de laton, pendiente de una cadena de plata, y atadas con una cinta violada; lo devolverá á Joseph Ogueras, Zurrador, en la calle de las Semuleras, y se le gratificará con dos pesetas.

El Miércoles, 7 del corriente,

CON REAL PRIVILEGIO.

se perdió en la plaza de Santa Ana, á las 10½ de la noche, un Perrito lobo, de unos tres meses, pecho blanco, lo demas roxo claro, y trasquilado de medio cuerpo abaxo: el que le haya recogido, se servirá devolverlo en casa D. Juan Bautista Blondeau, calle Ancha; que á mas de agradecerlo, se le dará un duro de gratificación.

El día 2 del corriente, desde la calle de los Escudillers hasta la de los Banys, se perdió un vestido de seda de varios colores: se suplica á quien le haya encontrado, que le entregue á Cayetano Juliá, Sastre, en la calle Ancha, núm. 23, que dará las señas y una gratificación.

Sirviente. Un Joven Francés, de la edad de 22 años, que peyna muy bien de hombre y muger, y sabe tambien afeytar, desea acomodarse por Ayuda de Cámara, ú otra cosa: vive junto á la Capilla de Marcús, en casa de Rivera, Maestro Peluquero, y tiene quien lo abone.

Nodrizas. Se necesita una Nodriz para una criatura de 11 meses: darán razon en la calle del Carmen, frente á la den Roig, núm. 12.

En casa de Brofarre, calle de los Metjes, hay una Nodriz viuda, cuya leche es de un año, y desea criar en la casa de los padres, ó en la suya.

Teatro. Hoy á las cinco se representa por la Compañía Española la Comedia, intitulada: *A buen Padre, mejor Hijo: Antioco y Seleuco*; con el Bayle de los Ladrones, y Saynete.